
三星杯决赛，大师对决超越胜负
李世石：见到古力就高兴
古力：陪他下到五六十岁
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本报讯 记者 陈宏 以前，F1有
舒马赫开赛车和飞机赛跑的故事，如
今，著名的短跑名将、南非“ 刀锋战
士” 皮斯托瑞斯也在多哈和一匹阿
拉伯纯种赛马进行了400米的较量，
并赢下了这名对手！

这场人马大战是在“ 多哈体育
领袖峰会论坛”期间上演，现场包括
澳大利亚前游泳名将索普在内的众
多明星现场观看了比赛。皮斯托瑞
斯，这个无腿运动员，在过去的六年
里无时无刻不在为参加伦敦奥运会
而努力，他并不是想要为了获得金
牌，他只是渴望能站在奥运会赛场上
像其他正常运动员一样去比赛。在克
服了很多困难后，今年夏天他站在伦
敦的红色跑道上，这对于一位残疾运
动员来说是巨大的成功。

在这场人马比赛中，皮斯托瑞斯
在正规田径跑道上跑，那匹名为马塞
拉蒂的阿拉伯纯种赛马在沙地上跑，
中间有栏杆隔开两个赛道。皮斯托瑞
斯从起跑后15米就迅速建立了优势，
而马塞拉蒂则起跑不顺。尽管在后面
的比赛中赛马手不断快马加鞭，但已
经难以挽回败局，皮斯托瑞斯以明显
优势获得胜利。

皮斯托瑞斯出战人马比赛，其实
是为推动残疾人参加运动并与残疾
人遭受的歧视做斗争。获胜后，皮斯
托瑞斯表示：“ 这场比赛无关输赢，
只是向世人证明残疾人也能做出伟
大的事情。比赛很有趣，希望能改变
人们对残疾人的看法。”

在人类历史上，不乏人与动物较量
的比赛。田坛传奇杰西-欧文斯和1992
年奥运百米飞人、英国短跑名将克里斯
蒂都有过获胜的故事。英国选手休-洛
布则在2004年创造历史，他在一场35公
里的长跑中击败了赛马。此外，法国著
名自行车手沃克勒在最近两年都挑战
过赛马，而南非橄榄球明星布莱恩·哈
巴纳还曾与猎豹同场竞技过。

最强战，观战室也最热闹
古力和李世石的战斗，向来是

不需要宣传，就有无数的棋迷关注。
加上这次三星杯的前两局，两人下
出了颇具悬念、也颇为激烈的内容，
昨天的三星杯现场，观战室内变得
人头攒动，异常热闹。

下午13时在上海大酒店有现场
的大盘讲解，但很多棋迷上午就来
到了赛场，在研究室里关注比赛，一
时间人满为患。随后，一些爱好围棋
的名人也先后冲到研究室，观看高
手们摆棋。有人感叹，这次的古李对
决是近几年来围棋界最热闹的一次
盛会了。

事实上，在研究室内，众人的情
绪也颇为亢奋。第一局古力在大好
形势下，被李世石最后时刻半目翻
盘，第二盘古力设套让李世石钻，上
演屠龙和反屠龙的好戏，让众人咋
舌不已，这两盘棋已经让大家的胃
口全部吊足了。而在古力最终又遭
逆转，而且又是半目，让总教练俞斌
九段都跳了起来，趴在棋盘前不停
地点目，不敢相信最终的结果。

“ 太遗憾了！太遗憾了！”确定
古力再度遭逆转后，俞斌直摇头。棋
迷们也是哀叹声一片，甚至有人感
慨，上海绝对不算古力的福地，在这
边他发挥得总是不好。

古力：小李世界第一
输棋后的古力，也许是有了第

一盘遭逆转的经历，所以还算正常，
没有特别的黑脸，评价对手也是由
衷赞叹：“ 小李是世界排名第一的棋
手！”

“ 其实今天我觉得自己发挥很
好，但最后总是差一点，还是挺遗憾
的，还有很多不足的地方需要自己
调整。”他说，自己并不是因为太想
赢才导致心态失衡，“ 下得还可以，
算正常发挥，并没有想太多。后面出
问题，是因为我感觉中间吃掉两个
是要好一点，结果后面被他打入。最
后那子死了是要输一点，如果拉回
来我还是好半目。”

在这次败北后，古力和李世石
的战绩，变成了17胜16负1次无胜

负。虽然交手记录还算稍微领先，但
是三次“ 世纪大战”，仅仅在李世石
最无心恋战的时刻拿下过一次，后
面两次的五番棋、三番棋决赛，都是
在决胜局败北，这也让古力感慨不
已：“ 从三盘棋来说，我总体发挥还
是不错的，但最终输了，还是李世石
先生技高一筹，感觉现在与他的距
离被他拉大了，回去要好好加油努
力。李世石的功力，不用我评价吧，
我认为是世界排名第一的棋手。能
下三番，我已经很高兴了。就结果来
说是有机会的，没把握住很遗憾。还
是祝贺他。”

李世石：每次和古力下就很兴奋
三星杯今年将冠军奖金从2亿

韩元增加到3亿（ 约合人民币175万
元），李世石击败古力夺冠后，不仅
是第四次获得三星杯冠军、拿到了
第14个个人世界冠军，也收获了这
笔巨款。不过，虽然获胜，李世石还
是谦虚地说：“ 这次获胜，我觉得运
气成分更多一点。”

“ 这盘棋直到最后才看到自己
能赢棋。如果在中盘阶段古力再强
硬一点的话，我可能就没有什么机
会能够胜利了。” 他点评说，“ 中央
白棋（ 古力）损失很大，我想说我能
够保持冷静，是今天取得胜利的重
要原因吧。”

在李世石的眼中，和古力的对
局永远是充满悬念，自己虽然夺冠，
但并不是优势下夺冠的，所以古力
仍然很强大：“ 从内容上的确是一直
被压制着，我想这次能取得胜利运
气成分更多。特别是第一局，不可能
赢的棋赢了下来，也许是这次取得
胜利的最主要原因。”

希望世纪大战有100盘
当然，就本届三星杯来说，古力

和李世石两人对彼此的战绩都是两
胜两负一和（ 因为下出四劫循环无
胜负时，古力赢了加赛），所以，世
纪大战并没有因为最终谁夺冠，而
显得稍微逊色。两人也都希望，世纪
大战可以继续下去。“ 我希望能和
李世石先生有100盘的对局！”古力
发愿。

其实，两人确实都很希望有更
多的对局。李世石就说：“ 作为棋手，
求胜的欲望肯定是有的。每次见到
古力就非常高兴，就非常希望下好
棋。” 他希望自己能下到五六十岁，

“ 希望自己在40岁的时候还能在一
流棋手中”。

古力也动情地说：“ 我想人生都
是一个过程。刚刚李世石九段说要
到40、50、60岁继续下棋，我就拍了
他下。其实我就是很希望陪着他一
起，到40、50、60岁。”

而在众人追问古力婚讯时，古
力也幽默地说：“ 无论是否战斗到60
岁，婚还是要结的。但其实，我最关
心的不是结婚的事情，我是希望真
的跟李世石到60岁的时候，在座的
媒体记者们还能一如既往地支持我
们。如果能够下到60岁的话，这三次
只会是我们刚刚开始，我希望它只
是个零头。还有一个希望是，我希望
我和李世石的正式对局量能达到
100场。所以我希望我俩都要加油，
也为了大家！”

古力和李世石的第三次“ 世纪大战”，李世石笑到了最后。在昨天的三
星杯决赛决胜局中，曾在第二盘下出经典对局的古力九段，再度在官子阶段
半目遭逆转，最终1:2败北，送给了对手第四座三星杯冠军奖杯。赛后，两人
也超越胜负，说出了很多令棋迷感动不已的话。 本报记者 陈宏

刀锋战士
跑赢纯种赛马

本报讯 记者 陈宏 这个星球上
跑得最快的人、牙买加闪电尤塞恩·
博尔特，北京时间昨天再度当选世界
知名体育媒体法国《 队报》的年度最
佳男运动员，他接受采访时表示，自
己希望能在2016年巴西里约热内卢
奥运会再次卫冕。

在该媒体公布的年度最佳中，博
尔特和美国网球名将小威廉姆斯分
别当选男女最佳。博尔特在2008年和
2009年曾连续拿到过《 队报》的这一
殊荣，他在北京奥运会上拿到100米、
200米和4! 100米接力三枚金牌，后一
年的柏林世锦赛，他同样包揽三金并
创造了百米9秒58和200米19秒19两项
惊人的世界纪录。今夏的伦敦奥运会，
博尔特成为史上首个卫冕短跑三金
的选手，再次得到《 队报》的青睐。

“ 真是个完美的赛季，为了胜利
我付出了许多。很高兴再次拿到这份
巨大的荣誉，它将激励我继续卫冕。”
博尔特接受采访时说，“ 现在我很期
待在里约奥运上再创造一些纪录。”

博尔特期待
里约奥运三连冠

虽然遗憾地输了三星杯,但古力对李世石依然大加赞赏。 新华社 图

本报讯 记者 张逸麟 在林书
豪“ 疯狂”了一把后，哈登昨天也复
出归队，在火箭与奇才的比赛中，哈
登得到了31分，林书豪虽然没有了
前一场的疯狂，不过也贡献了10分、
5个篮板和6次助攻，协助火箭99:93
击败奇才，结束了连败。

“ 那是一场典型的詹姆斯·哈登
式比赛，那种他会不断攻击不断打
出好球的比赛。”哈登比赛的一开场
就掌控了局势，第一节7投6中得到
了17分。不过火箭始终没能将优势
扩大到一个安全的地步，在关键的
第四节中，林书豪连得4分，而帕森
斯在外线连续投中2个关键的三分
球，他们帮助球队成功顶住奇才的

反扑并赢下比赛。
林书豪赛后表示，虽然人们总

是谈论“ 哈林组合”，但这个组合还
在磨合期，“ 而且比赛是5个人的事
情，球场上并不是只有我和哈登2个
人。我们正努力去解决问题。”

尽管火箭结束了之前的连败，
不过面对奇才这样的弱旅，火箭也赢
得并不轻松，这让麦克海尔有点担
心。他认为火箭在进攻中依然存在着
失误过多的毛病，“ 在比赛之初，我们
是靠着哈登在提升比分，” 麦克海尔
也希望球员们不要太倚仗一两名球
员，“ 要知道我们我们必须学着在没
有投篮手感的情况下带着更多活力
打球，学着如何表现得更加优秀。”

哈登强势复出 火箭结束连败


